

Excmo. Sr. D. Fernando López Miras
Presidente de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia
Murcia, 11 de septiembre de 2025

Presidente: los colectivos abajo firmantes nos dirigimos a usted para hacerle llegar nuestra disconformidad al reciente recorte presupuestario. La firma del acuerdo PP-VOX para los presupuestos 2025 supone un **inadmisible recorte en aspectos sociales conseguidos durante años, así como un retroceso en el modelo de convivencia democrático en el que vivimos**, con recortes que generan sufrimiento a la población murciana. Las concesiones, orientadas exclusivamente a conservar el poder, evidencian un intolerable atentado a derechos fundamentales que protegen y garantizan la convivencia en diversidad, igualdad, pluralidad, sostenibilidad medioambiental y justicia social.

Su alianza con VOX legitima discursos negacionistas y de odio, poniendo en riesgo a personas vulnerables como mujeres, niños, migrantes o personas con discapacidad. Ya se han ido viendo algunas consecuencias, como el recorte de ayudas para menores en riesgo, o el **cierre del Centro de Menores de Santa Cruz, incumpliendo las Leyes Internacionales para la Protección de la Infancia**. Bajo su mandato, las personas **racializadas y migrantes soportan un aumento de delitos de odio** y xenofobia, alimentados por discursos políticos racistas. Muchas viven en la precariedad, pese a ser una parte clave en el motor económico de nuestra Región. **Exigimos** políticas y discursos antirracistas efectivos que protejan a toda la sociedad murciana. **La eliminación de la financiación a organizaciones de trabajadores y trabajadoras y colectivos sociales** que ayudan a las personas migrantes es un ataque a organizaciones que realizan una importante labor social, por ello **le exigimos** que se restituya el apoyo económico a estas organizaciones.

Sr. López Miras, en nuestra Región **la Pobreza es un gran problema. Estamos a la cabeza en pobreza infantil**, la clase adinerada murciana es cada vez más rica, a **la clase trabajadora** cada vez le cuesta más llegar a fin de mes. Las **Mujeres** sufren la brecha de género, ocupan mayoritariamente los empleos más precarios, y enfrentan una doble carga al compatibilizar trabajo y cuidados. Agravado por la violencia que se ejerce impunemente a veces sobre ellas, sin las medidas suficientes de prevención, y que las que quieren abortar tengan que hacerlo en clínicas privadas y/o fuera de la Región. **Le conminamos a que aplique políticas que favorezcan la igualdad y el reparto de la riqueza. Una región justa es aquella en la que nadie quede atrás. Apostamos por una economía al servicio de la vida y no al revés.**

Presidente, la juventud y la población murciana en general sufrimos una grave **falta de vivienda**, problema crucial para el desarrollo del futuro de la Región. **Exigimos** que, en un breve plazo, su partido presente en el parlamento el texto de la ILP para su aprobación, que garantice a las familias murcianas este derecho.

Sr. López Miras, se está atacando a los **colectivos LGTBIAQ+** y a cualquier persona que se considere diferente. Defendemos una Región murciana diversa, en la que nadie tenga que vivir con miedo por su identidad, origen o condición. **Exigimos** que su gobierno cumpla la **Ley de Igualdad regional y estatal**, los protocolos para personas trans y la reactivación del Observatorio Regional contra la Discriminación por Orientación Sexual e Identidad de Género.

Las **políticas sociales y de dependencia**, que sobre todo afectan a **personas mayores, con diversidad funcional o familias necesitadas**, están siendo recortadas sin ninguna vergüenza, dejando sin cobertura a las más vulnerables. Ejemplo de ello es la reducción de la **Renta Mínima de Inserción**. **Exigimos** la rectificación presupuestaria para garantizar derechos y apoyos básicos.

Sus recortes en los Presupuestos suponen **una privatización encubierta** que dificulta el acceso igualitario a **servicios públicos**. **Le solicitamos contundentemente** que se refuerce y garantice la inversión en **Sanidad Pública**, pilar fundamental de una sociedad justa y equitativa, reduciendo las inadmisibles listas de espera y la saturación de los Centros de Atención primaria, dotando de las adecuadas plantillas de profesionales sanitarios. Se están abandonando **políticas de prevención, como las del VIH/SIDA**. La Consejería de Sanidad no convocó en 2024 la Comisión Regional de Prevención y Control del VIH, ITS y Hepatitis Víricas. **Le exigimos** que se restituyan todos los fondos y servicios públicos sanitarios eliminados.

Sr. López Miras, la Educación pública ha de enmarcarse bajo un firme compromiso de defensa y fortalecimiento, puesto que es un derecho fundamental y una herramienta esencial para el desarrollo individual y colectivo, la equidad social y el progreso de nuestra Región. **Le reclamamos** que garantice una Educación pública de calidad, laica, accesible para todas las personas, y sin detrimento de la misma a manos del impulso de la privatización.

Con su política, nuestros **bomberos forestales** sufren recortes, precariedad laboral, social y emocional por la privatización y las condiciones de trabajo. **Exigimos** un servicio público digno y estable para una gestión forestal eficaz, con personal suficiente y debidamente reconocido, evitando la temporalidad y frecuente precariedad de los servicios privatizados.

Presidente de la Región, el Mar Menor necesita protección total. El éxito de la ILP que culminó con la Ley 19/2022, de reconocimiento de la personalidad jurídica del Mar Menor y su cuenca, ha convertido al ecosistema en un referente en Europa. **Exigimos** cumplimiento íntegro de la legislación conforme al art. 2.2 de la mencionada ley y de la ley 3/2020 de la CARM, que establece un Plan de Ordenamiento Territorial para frenar impactos agrícolas, ganaderos y urbanísticos.

Con su complacencia, se está contaminando el agua (acuíferos, ríos y ramblas) y el suelo del **Noroeste, Altiplano y Valle del Guadalentín** atentando contra el derecho a la salud. Se está expropiando mediante **cultivos intensivos y robando el agua** de fuentes y cauces tradicionales. **Exigimos** medidas preventivas y políticas públicas que eviten estos atentados y apoyen las prácticas agrarias y ganaderas respetuosas con el medioambiente.

Sr. López Miras, quienes habitamos los **entornos rurales** no somos ciudadanía de segunda. Nuestros parajes naturales sufren el ataque de empresas agroindustriales, minas, macrogranjas, **plantas de biogás y plantas fotovoltaicas**. Se dañan y ocupan caminos públicos y vías pecuarias. **Requerimos de inmediato** la suspensión de los proyectos de plantas de biogás y un Plan Regional de Energías Renovables, excluyendo macroplantas solares y grandes parques eólicos, que implican una grave pérdida de espacios naturales.

Ha convertido usted la Región en un espacio de impunidad para el **extractivismo minero permisivo**. Alteran y contaminan el paisaje, dañan recursos hídricos, suelo, aire, flora y fauna. Dejan terrenos contaminados suponiendo un grave riesgo de salud. Ejemplos de ello son la Sierra Minera, Portmán y los terrenos del Hondón de Cartagena, o Peña Zafra y la Sierra de Quibas en Fortuna y Abanilla. **Exigimos** el riguroso cumplimiento de la normativa, vigilancia y sanciones ejemplarizantes, que no se renueven las licencias mineras o el cierre cautelar de empresas contaminadoras, la descontaminación de suelos y la regeneración del paisaje.

Presidente, si no actúa, la Región sufrirá un **ecocidio irreversible** por la degradación de sus recursos y entorno. No hay justicia social sin **justicia medioambiental y bienestar animal**, indispensables para el desarrollo de una Sociedad. **Le exigimos** que se controle con diligencia, y el cumplimiento de la ley de Protección y Defensa de los Animales de Compañía. Las organizaciones que apoyamos esta circular consideramos, por responsabilidad con las generaciones futuras, que **defender todos los Derechos Humanos es irrenunciable**.

Firman, en representación de las Organizaciones abajo referidas,

Belinda Salmerón Ntutumu
DNI 34785410A

Encarna Aguirre Campos
DNI 22931178V

ORGANIZACIONES FIRMANTES:

Entidades Sociales y Medioambientales

- Marchas de la Dignidad y Plan de Choque Social de la Región Murciana
- HOAC
- EPÉNTICA. Colectivo Feminista LGTBIQ+ Beniel
- Ecologistas en Acción de la Región Murciana
- Alianza Mar Menor AMARME
- Banderas Negras
- Yay@flautas Murcia
- Bomberos Forestales Región de Murcia
- Asociación Vihsibles
- Pacto Mar Menor
- Afromurcia
- Regularización Ya
- Asociación CATS
- Consejo de Defensa del Noroeste
- Plataforma Afectadas por la Hipoteca PAH
- Plataforma de Afectados por la Explotación Minera de Peña Zafra, Balonga y Quibas. PAEM-PBQ
- Extinction Rebellion Murcia
- The Surge Región de Murcia
- Europa Laica Región de Murcia
- Lo tienes claro? Asociación LGTBI+ de Los Alcázares.
- Asociación PAREM
- Edukaolack
- Asociación Senegalesa de la Región de Murcia
- Colectivo No Te Prives de Lesbianas, Gays, Trans y Bisexuales de la Región de Murcia
- Colectivo LGTBIAQ+ La Traca
- Chrysallismurcia (asociación de familias menores y juventud trans)
- Pacto por el Mar Menor
- Coordinadora Feminista de Cartagena
- No + Precariedad
- AAVV del Sector Estación
- Federación de AVV Cartagena y comarca Isaac Peral
- Asociación de vecinas y vecinos de Peña Zafra de Abajo
- Federación de AA. Memoria Histórica RM
- Colectivo Carmen Conde de Cartagena
- Plataforma Suelos Contaminados de Cartagena
- Orgullo Yecla
- Asociación Amigos de Ritsona
- Colectivo GALACTYCO
- Asociación para la Defensa de la Sanidad Pública de la Región de Murcia
- Convivir sin Racismo

- Federación de Asociaciones Africanas de Murcia
- Asociación para la Defensa de la Sanidad Pública de la Región de Murcia (ADSP RM)

Organizaciones Sindicales

- CCOO Región de Murcia
- UGT Región de Murcia
- Intersindical Región Murciana

Partidos Políticos

- Izquierda Unida-Verdes de la Región de Murcia
- Partido Comunista de la Región de Murcia
- Podemos Región de Murcia
- Movimiento Sumar
- PSOE Región de Murcia